
緑のまちあれこれ 

 

○ ８月末に、これまで経験したことの無いような勢力の台風１０号が発生し、東

北・北海道と甚大な被害をもたらしました。近年は度々大型の台風や豪雨によ

り各地で被害が報告されておりますが、北国分は緑のある分、長時間集中する

ような現象は緩和されているように思います。他地域が豪雨でも北国分だけそ

れ程でもないという状況がよくあります。 

○ 「小塚山公園拡充予定の整備を考える会」ワークショップがスタートしました。

途中経過等は、ホームページで随時報告し、資料等もダウンロードできます。

小塚山から道免きへのアプローチとしてエコブリッジが計画されています。小

塚山側の高さに合わせて、道免き側を７ｍ土盛り（橋の柱脚部分）するような

計画となっています。小塚山住民としては、出来るだけ道免きはフラットに計

画していただきたいと考えています。また、ご意見等がありましたら、メール

いただければと思います。北国分地域の参加者が少ないように感じました。 

   

本年度の役員体制 

 

○代表   佐々木陽子さん 

○会計   菅野順子さん 

○会計監査 竹内庸悦さん 

       

越田さん、西畑さん、長い間本当にありがとうございました。 

 

○越田常義さん 代表として会の柱となり、ご活躍下さいました。公害調停を

はじめ毎月定例の外環連合会議にも参加され、本当にお疲れ

様でした。これからも会員としてご協力いただけるそうです。 

 

○西畑健一さん 会報「緑のまち」の編集長として、創刊号より四半世紀にわ

たり、ご尽力下さいました。小塚山森のオカリナ音楽会を機

に北国分の地域誌として発行した「緑のまち」は１１８号を

数えました。 

 

■ 編集後記■ 毎年秋の号は、10 月 15 日前後の発行ですが、森の音楽会が春か

ら秋に変更となり、音楽会のお知らせ号として、急遽９月半ば発行となりまし

た。紙面が少ないですが、御了承ください。赤レンガ見学会 10 月 29 日（土）

です。ＨＰ内容充実してきました、覗いて下さい。編集のお手伝い（ワードで

きる方）をしていただける方募集中です。メールお待ちしております。(T.I) 

緑緑緑のののまままちちち   
―――北国分だより――― 

第１１９号 ２０１６．９．１５発行 

 

 

    

編集「北国分外環対策協議会」で検索 

市川市北国分 4-8-6 佐々木方 

TEL 047-371-9528 

http://midori.kuuki.info 

ishitaka6648@gmail.com 



♪♪♪  第２２回 森の音楽会  ♪♪♪ 

 

 母なる自然がもたらした小塚山の希少生物は、今年も無事８月中旬に巣立って

いきました。３年続けての営巣は、如何にここ北国分が良好な環境を保ち続けて

いる「緑のまち」であるかの証です。お待たせ致しました希少生物保護のために

中断していた森の音楽会が、新緑の季節から紅葉の季節へと時期を移し再び開催

される運びとなりました。どうぞお出かけください。 

 

 

日時：平成２８年１０月１０日（祝） １２：３０～１４：３０ 

    会場：小塚山あずまや前（雨天 小塚山研修所）駐車場はありません。 

 

オープニング：外環連合代表  高柳俊暢さんのお話 

   緑のまち合唱団（森よとわに、野に咲く花のように etc.） 

アンクルンの会（村祭り、赤とんぼ、幸せなら手をたたこう etc.） 

 

演奏：シカゴデュークス（Chicago Dukes） 

シカゴデュークス 曲目  

Love            コルネット：河上 衛 クラリネット：春田 豊 

Jambalaya                  テナーサックス：上原 巌 

On the sunny side of the street   ベース：秋山幸雄 ドラムス：冨田宗義 

You are my sunshine      バンジョー：石井庸夫    ピアノ：未定 

上を向いて歩こう 

聖者の行進     その他     小塚山にニューオリンズの風が吹く 

 

 このたびメインプログラム初出演のシカゴデュークス（Chicago Dukes）は、

1985 年頃結成され、バンマスで地元下矢切出身の河上さんが 2003 年に前リーダ

ーより引継ぎ、今日に至ります。新宿を中心に月１回の定期ライブ、年２回のジ

ャズフェスティバルに参加、その他イベント等で活動中です。 

メンバーの平均年齢は７０歳前後で、皆さんリタイヤ後の第二の人生を謳歌され

ている模様です。河上さん経営の北総線「矢切」駅前のジャズハウス「ピッコリ

ーノ」（http://posse.link/piccolino/）では、第１金曜日・第３土曜日に生演奏を行

っております。是非覗いてみてください。 

第４６回 北国分外環対策協議会総会の報告 

 
                       佐々木陽子 

 

 ７月３０日（土）４６回目の総会が小塚山研修所で開かれました。日頃から活

動に協力している方々や近隣の地域の方など１７人が参加され、活発な話合いが

もたれました。オープニングは新谷みゆきさんの美しいピアノ伴奏に合わせ、緑

のまち合唱団のメンバーが歌声を響かせました。 

 議事に入り、昨年度の活動報告、会計報告、会計監査報告に続いて、役員体制

について承認されました。今年度の活動計画については、①会報「緑のまち」発

行、②バードウォッチングの集い、③森の音楽会の開催などです。希少種の野鳥

保護の為、休止していた森の音楽会を今年は秋に開催するため準備中です。 

 会議の後半は、この地域の外環をめぐる様々な問題について話合いました。 

○ 新しくできた歩道橋の名前「タカの森歩道橋」について住民は鳥の名前を公表

しないよう守ってきたのに、堂々と歩道橋に名前を付けるのはおかしい。 

○ 道免き谷津にできる新しい公園について自然が豊かに残る公園にして欲しい。 

○ 交通不便地域の対策としてコミュニティバスの運動が進んでいるので、この地

域を良くするために、一緒に考えていきたい。 

○ 松戸地域では住民が定期的に集まって話合いをもっている。この地域でもその

ような集まりがあったほうが良いのでは。 

 外環については、騒音や大気汚染など環境問題がまだ解決していません。小塚

山をはじめ北国分の環境を守り良くするために、これからも活動していきたいと

思います。この会は平成２６年度から会費制を止めました。どなたでも気楽に参

加できますので、ご一緒に力を合わせ私達の住む街を守ってまいりましょう。 

 

＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊

バードウォッチングのお知らせ（雨天中止） 

平成２８年１１月２７日（日） 

平成２９年 ２月１２日（日） 

平成２９年 ４月２９日（祝） 

    アカゲラいるかな  

案内人：村岡幸生さん（日本野鳥の会会員） 

 

午前 10 時、小塚山あずまや集合。じゅんさい池までゆっくり歩きながら野鳥を

探します。12 時じゅんさい池解散。皆様の御参加をお待ちしています。 

※有れば双眼鏡、メモ帳をご持参ください。 




